

Editorial

Die hier publizierten Beiträge zum Schwerpunkt Straßenproteste stellen eine Fortsetzung der Ausgabe 13 (1) / 2023 dar. In diesen Aufsätzen entwickeln unsere Autorinnen und Autoren durch Hannah Arendt inspirierte Interpretationen diverser Praktiken des zivilen Widerstandes, die aktuell in Form von Protesten, Demonstrationen, Performances an unterschiedlichen Orten der Welt erscheinen. Die basisdemokratische Handlungen, die eine Grundlage solcher Praxis ausmachen, stehen Arendts Vorstellung der öffentlichen Sphäre nahe wir freuen uns, dass wir durch eine doppelte Ausgabe diese Thematik aus so vielen Perspektiven beleuchten können.

Am 4. Mai 2024 fand an der Freien Universität Berlin ein Workshop statt, in dem wir das 25. Jubiläum von HannahArendt.net gefeiert haben. Die Veranstaltung mit dem Titel Zwischen Vergangenheit und Zukunft/Between Past and Future war eine hervorragende Gelegenheit, die langjährigen Freundinnen und Freunde unserer Zeitschrift sowie viele Kolleginnen und Kollegen, die an der aktuellen Arendt Forschung und der Austausch dazu interessiert sind. Wie es für eine Geburtstagsparty gehört, gab es nicht nur ernste Überlegungen und Tiefgründige Gespräche: wir haben auch, etwas konservativ, mit Kaffee und Keksen gefeiert und, ganz im Arendts Sinne, sehr viel und herzlich gelacht. Einen Bericht von dieser Veranstaltung finden Sie in dieser Ausgabe.

